
土 木 会 ア ン ケ ー ト集計結果 
 
 平成19年7月に土木会会員の皆様に個人情報調査票と共にお送りいたしましたアンケート調査の集計が出来まし
たので、ご報告いたします。 
下記の表の通り 896名の方よりご返送がありました。 
お忙しい中アンケートにご協力、ご意見も頂き、会員の皆様には厚くお礼を申し上げます。 
 
 今回のアンケートの質問の項目に不備もあり申し訳ございませんでした。アンケートの項目の表示はそのままで

集計させて頂いております。また、問 6 の技術資格に関しましては、多数のご記入があり、まだ整理がされており
ません。後日改めてご報告いたしますのでよろしくご了承願います。 
 
 

性別

男
98%

女
2%

     

年代別

ア
9%

イ
19%

ウ
28%

エ
21%

オ
14%

カ
9%

 
 

性 別 人 数 

男 性 877名 

女 性 19名 

合 計 896名 
 

年  代 人 数 

ア．70歳以上 84名 

イ．60歳代 172名 

ウ．50歳代 245名 

エ．40歳代 189名 

オ．30歳代 127名 

カ．20歳代 79名 

合  計 896名 
 



1．平成 17 年 4 月の個人情報保護法制定以降土木会では、平成 14 年度版より名簿を発刊しておりませんが、今後
の発刊についてお伺いします。 
 

     

1-① 全体

ウ
42.3%

無回答
3.7%オ

4.4%

ア
3.3%

イ
26.5%エ

19.9%

 
 

ア．70歳以上

無回答
4.8%

オ
8.3%

ア
2.4%

イ
33.3%エ

29.8% ウ
21.4%

イ．60歳代

無回答
2.3%オ

8.7%

ア
0.6%

イ
26.2%エ

17.4%
ウ
44.8%

ウ．50歳代

無回答
3.3%オ

2.4%

ウ
46.1%

ア
2.4%

エ
16.3%

イ
29.4%

 

エ．40歳代

無回答
3.7%

オ
3.2%

ウ
45.0%

エ
19.0%

ア
4.2%

イ
24.9%

オ．30歳代

ウ
46.5%

無回答
3.1%オ

3.9%

エ
18.9%

ア
7.1%

イ
20.5%

カ．20歳代

無回答
7.6%

オ
0.0%

エ
29.1%

ウ
34.2%

イ
24.1%

ア
5.1%

 
 
オ．その他 の意見 
  
・ 年齢的に不要(70歳以上) 
・ 個人用は不要、事務局として備える 
・ 不要、データ化する必要はない 
・ 遠方ですので、総会等に出席が困難ですが、名簿等で昔を思い出しております。可能な限り名簿作成はお願い

したい 
・ 「後輩」ですの前座より先物取引、新規株など購入依頼があり問題がある 
  名簿を使って営業の電話が頻繁にかかる 
・ 10年毎 
・ ４年毎 
・ 特に年数は気にならない 
・ HPに掲示、但し土木会会員のみはﾊﾟｽﾜｰﾄﾞで名簿を見られるようにしたらどうですか。 
・ 事務局にて保管ではどうか、訂正はゼミ・役員、学年幹事等の資料による 

① 名簿発刊は 
  ア．1年毎に発刊して欲しい     
  イ．2，3年毎に発刊してほしい 
  ウ．5年毎に発刊してほしい     
  エ．名簿は必要ない    
  オ．その他(    ) 



     

1-② 全体

無回答
4.1%

ウ
2.0% ア

32.6%

イ
61.3%

 
 

ア．70歳以上

ウ
4.8%

無回答
10.7%

イ
29.8%

ア
54.8%

イ．60歳代

ウ
4.1%

イ
48.8%

無回答
5.8% ア

41.3%

ウ．50歳代

無回答
2.9%ウ

0.8%

イ
62.4%

ア
33.9%

 

エ．40歳代

無回答
2.1%ウ

1.1%

イ
70.4%

ア
26.5%

オ．30歳代

無回答
3.9%ウ

2.4%

イ
72.4%

ア
21.3%

カ．20歳代

無回答
2.5%

ウ
0.0%

イ
78.5%

ア
19.0%

 
 
ウ．その他 の意見 
 
・ 個人情報のため、情報公開の必要ない 
・ 会社等の情報は個人で判断がつきにくいのでは 
・ 全てに個人情報保護に問題がある(名簿の CD化) 
・ 否開事が良い 
・ ゼミの名前有り 
・ 公開しない方が良い 
・ 情報公開に同意した人のみ公開すれば良いのでは(載せたくない方もおいでるのでは？) 

 
 
 
 
 
 
 
 

② 今回は個人情報の確認を行なっております。併せて

今後名簿発行時の個人の情報公開(赤文字)について伺っ
ておりますが 情報公開について 
 
 ア．名簿だから従来どおりの公開で良い   
 イ．会員個人が選択した情報公開が良い 
 ウ．その他(    ) 



   

1-③ 全体

無回答
5.2%

オ
3.6%

ウ
36.9%

イ
35.6%

ア
18.6%

 
 

ア．70歳以上

無回答
16.7%

オ
2.4%

ウ
26.2%

イ
51.2%

ア
3.6%

イ．60歳代

無回答
8.1%

オ
2.9%

ウ
33.7%

イ
37.8%

ア
17.4%

ウ．50歳代

無回答
3.7%オ

3.3%

ウ
36.7%

イ
35.5%

ア
20.8%

 

エ．40歳代

無回答
2.1%オ

6.3%

ウ
36.5%

イ
31.7%

ア
23.3%

オ．30歳代

無回答
3.9%オ

3.9%

ウ
37.8%

イ
30.7%

ア
23.6%

カ．20歳代

無回答
1.3%オ

0.0%

ウ
55.7%

イ
31.6%

ア
11.4%

 
 
オ．その他 ご意見 
 
・ CD化を含め安価な方法を選択するがよい 
・ CD化も検討して頂き低価格化をお願いします 
・ CD化する必要はないです 
・ 紙ﾍﾞｰｽのものは発行しない、データ化 
・ コストのかからないように（CD or 冊子) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
  

③ 名簿の CD化は 
  ア．CD化でよい      
  イ．従来の冊子がよい 
  ウ．どちらでもよい 
  オ．その他(    ) 



   

1-④ 全体

無回答
11.0%

エ
10.5%

ウ
7.8%

イ
8.4%

ア
62.3%

 
 

ア．70歳以上

ウ
3.6%

エ
16.7%

無回答
21.4%

イ
13.1%

ア
45.2%

イ．60歳代

無回答
12.8%

エ
14.5%

ウ
8.1% イ

12.2%

ア
52.3%

ウ．50歳代

無回答
11.4%

エ
9.0%

ウ
9.8%

イ
6.5%

ア
63.3%

 

エ．40歳代

エ
9.0%

無回答
6.3%

ウ
8.5%

イ
5.8%

ア
70.4%

オ．30歳代

エ
11.0%

無回答
13.4%

ウ
5.5% イ

6.3%

ア
63.8%

カ．20歳代

エ
2.5%

ウ
7.6%

イ
10.1%

ア
77.2%

無回答
2.5%

 
 
エ．その他 ご意見 
 
・ 必要なし 
・ 必要な経費は負担します 
・ その時の価格でよい 
・ 同窓会費又は、学校からの補助金で 
・ 必要経費 
・ 幹事、役員の手弁当にも限界があるはず、必要な経費は上乗せすべき 
・ 費用分担割で価格設定したら 
・ CDと冊子でどの程度価格差があるか。1冊の原価はいくらになるか、当然回収する価格は原価と思います 
・ CDにすれば費用はやすくなる？ 
・ CD化することにより印刷、製本費用をなくせばいくらか安価になりませんか 
・ HP更新経費の為として 3,000円程度 
・ その時の適上価格で(赤字にならない) 
・ 時節に合った価格設定にされては？ 
・ 広告費等で賄い、無料とする。卒業時に永久会費を払ってる 
・ 電子データ配布のみ無料 

④ 名簿の価格は(平成 11 年度版より名簿は手作りで、印刷・製本の
み業者に発注し発刊しております。費用は広告費用と名簿購入費で賄っ

てまいりました。今後、広告収入(前回 42 万円)が見込めないことを考慮
してお答え願います。) 
  ア．従来どおり 3,000円 
  イ．4,000円     
  ウ．5,000円 
  エ．その他(    ) 



2．50周年を機に記念誌を発行する予定でしたが、諸々の事情があり、作成されておりません。 
  そのことについてお伺いします。 
 

   

2-① 全体

ア
31.7%

イ
54.6%

ウ
8.4%

無回答
5.4%

 
 

ア．70歳以上

無回答
14.3%

ウ
14.3%

イ
44.0%

ア
27.4%

イ．60歳代

無回答
5.8%

ウ
11.6%

イ
47.1%

ア
35.5%

ウ．50歳代

無回答
2.9%

ウ
5.3%

イ
54.7%

ア
37.1%

 

エ．40歳代

無回答
6.3%

ウ
4.8%

イ
57.1%

ア
31.7%

オ．30歳代

無回答
3.9%

ウ
9.4%

イ
61.4%

ア
25.2%

カ．20歳代

無回答
2.5%

ウ
11.4%

イ
64.6%

ア
21.5%

 
 
ウ．その他 ご意見 
 
・ 7年位前、S25卒生が数人集まって大阪で記念誌の事で会を持ち、私も写真、その他を提供したが大学の方が
出来ていないと返事がありました。死亡する人も多くなり昭和 20～40年代は不可能になる可能性がある 

・ 記念誌の投稿を依頼され、提出したが、その後、音沙汰なし、失礼である 
・ 事情があるなら発行しなくてよい 
・ HPで閲覧してほしい 
・ すでに過去の記念日(H5)となっている 
・ 50周年を見送っているのであれば次は 75周年か 
・ 歴史を残すという意味で作成には賛成 
・ 発行業務に負担がなければ発行してほしい 
・ 諸々の事情が不明の為回答できない 
・ 会で CD保管 
・ 会で保管、希望者にｺﾋﾟｰ提供 
・ CD化でよい 

① 記念誌発行について 
  ア．発行してほしい   
  イ．発行しなくてもよい   
  ウ．その他(     ) 



    

2-② 全体

ア
34.0%

イ
50.8%

ウ
8.0%

無回答
7.1%

 
 

ア．70歳以上

無回答
14.3%

ウ
3.6%

イ
45.2%

ア
36.9%

イ．60歳代

無回答
9.9%

ウ
7.6%

イ
39.0%

ア
43.6%

ウ．50歳代

無回答
5%

ウ
6%

イ
49%

ア
40%

 

エ．40歳代

無回答
6.3%

ウ
7.9%

イ
55.6%

ア
30.2%

カ．20歳代

無回答
3.8%

ウ
11.4%

イ
64.6%

ア
20.3%

オ．30歳代

イ
58.3%

無回答
6.3%

ウ
13.4%

ア
22.0%

 
 
ウ．その他 ご意見 
 
・ 価格による、安価 
・ 企画内容による 
・ 発行することは良いが購入の意志がない 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

② 記念誌が発行された場合 
  ア．購入する    
  イ．購入しない   
  ウ．その他(    ) 



    

2-③全体

無回答
39.8%

エ
11.6% ウ

3.3%

イ
1.9%

ア
43.3%

 
 

ア．70歳以上

無回答
48.8%

イ
0.0%

エ
11.9%

ウ
3.6%

ア
35.7%

イ．60歳代

無回答
45.3%

イ
4.7%

エ
9.3%

ウ
4.1%

ア
36.6%

ウ．50歳代

無回答
36.7%

ウ
4.1%

エ
10.2%

イ
2.4%

ア
46.5%

 

エ．40歳代

無回答
39.2%

ウ
3.2%

エ
12.2%

イ
1.6%

ア
43.9%

オ．30歳代

無回答
39.4%

イ
0.0%ウ

0.8%

エ
17.3%

ア
42.5%

カ．20歳代

無回答
30%

イ
0%

ウ
4%

エ
10%

ア
56%

 
 
エ．その他 ご意見 
 
・ 一任する 
・ その時の価格でよい 
・ ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞに広告を入れ広告料で経費とす 
・ 必要経費分 
・ 1万～3万 
・ 1万円以上は購入者が減る 
・ 5,000円以下 2,000～3000 
・ 簡単な内容で 3,000円以下が望ましいのでは？ 
・ 無料(広告収入の範囲) 
・ 無料 
 

 
 
 
 

③ 記念誌の価格について(発行する場合) 
  ア．5,000円    
  イ．7,000円    
  ウ．10,000円   
  エ．その他(      円) 



3．平成 5年に 50周年記念式典を行なって以来、総会を行なっておりません。そのことについてお伺いします。 
 

   

3-① 全体

ア
39.3%

イ
28.0%

ウ
19.6%

無回答
13.1%

 
 

ア．70歳以上

ア
40.5%

イ
20.2%

ウ
21.4%

無回答
17.9%

イ．60歳代

ア
41.3%

イ
22.1%

ウ
23.8%

無回答
12.8%

ウ．50歳代

ア
43.7%

無回答
13.1%

ウ
18.4%

イ
24.9%

 

エ．40歳代

ア
38.1%

無回答
12.7%

ウ
17.5%

イ
31.7%

オ．30歳代

ア
29.1%

イ
37.0%

無回答
15.7%

ウ
18.1%

カ．20歳代

無回答
5.1% ア

39.2%ウ
20.3%

イ
35.4%

 
 
ウ．その他 の意見 
 
・ あったほうがよいと思いますが出席できない      ・ 本校校友会日に合わせたらどうか？ 
・ どちらでもよい                   ・ 10年単位の節目に開催しては如何 
・ 高年齢の故出席の意志なし              ・ 記念式典も知らなかった 
・ 在校生を中心とした記念会              ・ 時期により参加できない場合がある 
・ 同窓会幹事が決定する                ・ 土木会に一任する 
・ 全てﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞで通知すればよい            ・ 支部会の開催を希望する 
・ 毎年開催する必要はないと思う            ・ 節々にするほうが良い 
・ 必要事項発生時点でよいのでは？           ・ 20年、30年、50年と考えては 
・ 近隣者のみの出席になるのでどちらでもよい      ・ 希望が多く予算があればする方が良い 
・ 70周年で記念式典および総会をすればどうか？ 
・ 総会にはいつも特定の方のみの参加であるため望ましくない 
・ 土木のｲﾒｰｼﾞUPにつながるｲﾍﾞﾝﾄなら良いが、ただ集まるだけなら意味がない 
・ 若い人はおそらくあまり集まれないと思うので大型連休の前後を狙ってみるのはいかがかと思います 

① 総会について 
  ア．するほうがよい   
  イ．しないほうがよい 
  ウ．その他(    ) 



    

3-② 全体

無回答
8.4%

ウ
15.6%

イ
63.2%

ア
12.8%

 
 

ア.70歳以上

無回答
16.7%

ウ
10.7% イ

60.7%

ア
11.9%

ウ．50歳代

無回答
7.3%

ウ
18.4%

イ
59.2%

ア
15.1%

イ．60歳代

無回答
9.9%

ウ
13.4%

イ
62.2%

ア
14.5%

 

エ．40歳代

無回答
5.8%

ウ
16.9%

イ
64.0%

ア
13.2%

オ．30歳代

無回答
10.2%

ウ
15.7%

イ
68.5%

ア
5.5%

カ．20歳代

無回答
2.5%

ウ
13.9%

イ
69.6%

ア
13.9%

 
 
ウ．その他 の意見 
 
・ 参加したくても誰も知らない 
・ 体調が悪いため参加できない 
・ 役員参加で良い 
・ 出来れば参加する 
・ 交流会は大切なことと思います。継続して下さい 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

② 交流会について(平成17年から社会環境工学科教員との交流会
を年 1 回秋に大学構内にて行なっております。現在は会員全員に郵送
費の問題上案内が出来ない為役員中心に郵送案内とﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞに掲載し

ております。今年も 9月末に予定しております。) 
  ア．参加する     
  イ．参加しない    
  ウ．その他(    ) 



4．土木会の活動について 
 

    

4-① 全体

無回答
4.1%エ

0.3%

ウ
58.3%

イ
30.9%

ア
6.4%

 
 

ア．70歳以上

無回答
7.1%

エ
1.2%

ウ
50.0%

イ
33.3%

ア
8.3%

イ．60歳代

無回答
7.0%

エ
0.6%

ウ
47.7%

イ
34.9%

ア
9.9%

ウ．50歳代

無回答
2.9%

エ
0.4%

ウ
58.8%

イ
33.5%

ア
4.5%

 

エ．40歳代

無回答
3.2%

エ
0.0% イ

29.1%
ウ
59.8%

ア
7.9%

オ．30歳代

無回答
4%

エ
0%

ウ
69%

ア
4%

イ
23%

カ．20歳代

無回答
1.3%

エ
0.0%

ウ
67.1%

ア
2.5%

イ
29.1%

 
 
エ．その他 の意見 
 
  ・ 名簿の発行ぐらい 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

① 土木会の活動内容について 
  ア．知っている   
  イ．ある程度知っている  
  ウ．知らない 
  エ．その他(    )               



    

4-② 全体

無回答
4.6%オ

1.3%

ウ
61.6%

イ
20.8%

ア
11.7%

 
 

ア．70歳以上

ウ
73.8%

無回答
11.9%

オ
4.8%

ア
2.4%

イ
7.1%

イ．60歳代

ウ
61%

無回答
6%

オ
2%

イ
23%

ア
8%

ウ．50歳代

ウ
63.7%

無回答
3.7%

イ
19.2%

オ
0.4%

ア
13.1%

 

エ．40歳代

ウ
55.6%

無回答
2.6%オ

1.6%
イ
22.2%

ア
18.0%

オ．30歳代

ウ
63.0%

無回答
3.9%オ

0.0% イ
22.0%

ア
11.0%

カ．20歳代

無回答
1.3%オ

0.0%

ウ
58.2%

イ
29.1%

ア
11.4%

 
 
オ．その他 の意見 
 
  ・ 情報が少ない 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

② 土木会のホームページについて 
  ア．知ったので見た     
  イ．知ったけれどまだ見ていない 
  ウ．知らなかった     
  オ．その他(            ) 



5．近畿大学土木会の存続について(現在、会員数は 6,000 人を超え大所帯となりました。一方で収入は名簿発行以外毎年の社会
環境工学科の卒業生の入会金(3,000円×約 100名約 30万円のみです)それを考慮してお答え願います。 
  

   

5-① 全体

無回答
5.4%

ア
50.8%

オ
1.5%

ウ
2.7%

イ
39.7%

 
 

ア．70歳以上

無回答
9.5%

オ
4.8%

ウ
3.6%

イ
38.1%

ア
44.0%

イ．60歳代

オ
2.3%
ウ
2.9%

無回答
7.6%

イ
36.0%

ア
51.2%

ウ．50歳代

無回答
4.5%

ウ
2.4%

オ
1.2%

イ
37.1%

ア
54.7%

 

エ．40歳代

無回答
2.6%オ

1.1%

ウ
3.7%

イ
36.5%

ア
56.1%

カ．20歳代

オ
0.0%

ウ
2.5%

無回答
1.3%

イ
51.9%

ア
44.3%

オ．30歳代

オ
0.0%

ウ
0.8%

無回答
7.9%

イ
48.0%

ア
43.3%

 
 
オ．その他 の意見 
  
・ 名簿発行なし 
・ 2年に 1回程度で B4、A31枚に近況報告(希望者予約、手数料各自負担) 
・ 老齢につき特に意見なし 
・ 環境工学学会に改称したらどうか？ 
・ 所帯が大きくなり大変。ゼミを中心にゼミのない会員は高年となっている 
・ 研究室単位がよい 
・ HPの継続でよい 
・ 活動内容が良く分からない 

 
 
 
 

① 存続について   
  ア．存続すべき  
  イ．どちらでもよい 
  ウ．解散すべき  
  オ．その他(    ) 



   

5-② 全体

ア
40.5%

イ
32.5%

ウ
10.4%

無回答
16.6%

 
 

ア．70歳以上

ア
38.1%

イ
21.4%

ウ
15.5%

無回答
25.0%

イ．60歳代

ア
47.1%

イ
20.3%

ウ
11.0%

無回答
21.5%

ウ．50歳代

ア
46.9%

イ
27.3%

ウ
10.2%

無回答
15.5%

 

エ．40歳代

ア
40.7%

イ
35.4%

ウ
11.1%

無回答
12.7%

オ．30歳代

ア
29.9%

イ
45.7%

ウ
7.9%

無回答
16.5%

カ．20歳代

ア
25.3%

イ
58.2%

ウ
6.3%

無回答
10.1%

 
 

一口の金額(円)

5百
0.8%

1千
28.7%

2千
8.5%

3千
22.9%

4千
0.3%

5千
11.8%

1万
4.4%

無回答
22.6%

 
 
 

② 寄付について 
 ア．行なってもよい(金額一口     円) 
 イ．必要ない 
 ウ・その他(    ) 

ウ．その他 の意見 
 
・ 学科の事業にたずさわっていないので如何なものか？ 
・ 個人個人としての判断でよいのでは 
・ 年間予算が不明でわからぬが、寄付を募っても良いと思

う 
・ 入会金と卒業生の 50歳までの会員、および企業から徴収 
・ 企業より寄付を期待する 
・ 名簿購入価格の代金で考えられないのか 
・ 会員から会費を支払ってもらう 
・ 一口の金額を少額にして、人数を増やす事がいいかも 
・ 収支を明確にし徴収すべき 
・ 特別な事がある場合は寄付も良い 
・ 経費の掛からない程度の運営でよい 
・ 寄付出来る者はすればよい 
・ 入会金の UPを検討 
・ 経費をできるだけ省いた上で赤字になるのであれば可 
・ 余裕がない 



6． 技術資格を取得されましたか？（学科より依頼で JABEE関連のアンケートです。ご協力願います。） 
   

      

6 全体

ア
74.7%

イ
15.7%

無回答
9.6%

 
          
◎ 技術資格・取得年の集計は現在集計作業中です。後日出来上がり次第ご報告いたしますのでよろしくご了承願い
ます。 
 
 
その他のご意見 
 
 ・ アンケートの中で、総会をしていないとか、存在すべきか？とかの項目がありますが、不都合ならやめると

か、続けるとか、はっきりした方が良いとおもいます。不安定な事についてくる者はいないと思うし、盛り上がり

もないと思います。中途半端な会だと思われます。もう少し考えた文章、報告書にしていただきたい。 
  
 ・ S36年卒業生で毎年 1回親睦会を開催しています。出席者は 10名前後になりましたが、毎年楽しく学生
時代を語っております 
 
※ アンケートのその他のご意見は、書かれた文をそのまま引用させて頂きました。 
 

 
 今回のアンケートの結果を踏まえまして、今後役員会等で土木会の活動を検討してまいります。 
 各々の事案についても討後、ご報告することが出てまいりましたら、その都度ホームページ上にて掲示させて頂

きます。また、今後も多くの方のご意見をお待ちしております。土木会は卒業生が会員の同窓会です。今後も会員

相互の良好な親睦を深められるお手伝いを出来ればと願っております。 
 
                                            近畿大学土木会 

ア．はい  
イ．いいえ 


